
Bericht zur Jahreshauptversammlung 2023 des FC Nicklheim 
 
Die Versammlung am 09.03.2023 fand im nicht vollbesetzten Clubheim statt (44 anwesende Vereins-
mitglieder, davon 1 nicht stimmberechtigter Jugendlicher sowie zwei Gäste vom Schützenverein).  
Der 1. Vorstand Thomas Fischbacher konnte neben den Gemeinderäten Andreas Bauer und Andreas 
Bichlmair das Ehrenmitglied Josef Fischbacher sowie den Vorstand des Schützenvereins Erika Josef 
Lechner begrüßen. 
Nach der Feststellung der fristgerechten Einladung und dem Verlesen der Tagesordnung gedachten 
die Anwesenden in einer Schweigeminute den beiden verstorbenen Vereinsmitgliedern. 
 
 
Thomas Fischbacher warf einen Blick zurück auf das vergangene Vereinsjahr. Bei seinen Ausführun-
gen hob er die bei der letzten JHV umstrittene Spielgemeinschaft der Herrenmannschaft mit der zwei-
ten Mannschaft des TUS Raubling hervor, die nun sehr gut läuft, auch wenn die Trainerfrage hier die 
ganze Saison schwierig ist. 
Ebenfalls wurde von der Lagerfeuerparty ohne Lagerfeuer (wegen Waldbrandgefahr) berichtet, welche 
aber nach der Corona-Lockdown-Pause gut angenommen wurde. 
Weiters erwähnte er die ausgeführten Ausbesserungsarbeiten an der Terassenüberdachung des Club-
heims sowie die weiterhin ausstehende Erneuerung der Schuhwaschanlage, die erneut ganz oben auf 
der Liste platziert wurde.  
Er ging auch auf das diesjährige 70. Gründungsjubiläum des Vereins ein und einen geplanten Vereins- 
und Ehrenamtstag im Frühsommer diesen Jahres.  
Sein Dank galt den seit 2022 mitwirkenden Vorstandsmitgliedern Jenny Roth (Kasse) und Thomas 
Kammerloher (Schriftführung) sowie seinem Stellvertreter Alfred Reitfellner für sein Engagement bei 
der kommissarischen Leitung der Abteilung Teakwondo. Auch Marco Kleis, der die Jugendleitung 
Kleinfeld mittlerweile an Tobias Kirsch abgegeben hat, wurde nochmal herzlich gedankt ebenso wie 
Basti Hartl der neben seiner Abteilungsleitung Fußball auch noch die Fußballjugend Großfeld betreut 
hat. 
Dem bisherige Platzwart Günther Kohlhofer, der zukünftig von Dieter Retzer ersetzt wird, konnte lei-
der nicht vor Ort gedankt werden, da er aus persönlichen Gründen nicht an der JHV teilnehmen konn-
te. 
 
 
Bericht des Schriftführers 
Schriftführer Thomas Kammerloher erläuterte kurz die Geschehnisse seit der letzten Jahreshauptver-
sammlung in ihrer zeitlichen Abfolge.  
22.7.22 Lagerfeuerparty (ohne Lagerfeuer) 
24.7.22 vorerst letzte Gürtelprüfung der Abteilung Teakwondo 
31.7.22 Abbrand des aufgerichteten Lagerfeuers mit einigen Besuchern 
4.9.22 Wiesnbesuch des Vereins im Flötzingerzelt 
5.11.22 Arbeitseinsatz „winterfest“ – Sportgelände aufräumen 
28./29.1.23 Hallenturnier Fußballjugend Kleinfeld in der neuen Ballsporthalle 
Seit Ende Jan. 23 Kampfsport für Erwachsene im Kurssystem 
 
Häufigste Themen in den abgehaltenen Sitzungen des Jahres (6 Vereinsausschuss- und 5 Vorstandsit-
zungen) waren neben dem „Tagesgeschäft“ die Überarbeitung der Mitgliederliste hinsichtlich der 
Anpassung der Beiträge, die Suche nach einem neuen Platzwart sowie die Probleme in der Abteilung 
Teakwondo. 
Die anstehenden Themen sind die Digitalisierung der Dokumente und Abläufe im Verein, die Zusam-
menführung von verteilten Dokumenten und Bildern zu einem zentralen Archiv sowie die Unterstützung 
bei der Gründung von neuen Abteilungen, wenn bei den Vereinsmitgliedern Interesse an einem erwei-
terten Sportangebot besteht. 
 
 
 Bericht der Abteilungen 
 
Fußball Herren 
Basti Hartl berichtete von den Abstimmungen zur Gründung der Spielgemeinschaft unserer 1. Mann-
schaft mit der 2. Mannschaft des TUS, die nun in der A-Klasse spielen. Schwierig gestaltete sich die 
Trainersuche, aber man startete dann zuversichtlich mit Frank Grund als Trainer und Georg Barsch 
als Co-Trainer. Leider blieb der Erfolg aus wodurch Basti gezwungen war den Trainer Frank Grund 



von seinen Aufgaben zu entbinden. Bis zur Winterpause stellte sich Raphael Pszolla zur Verfügung, 
der die Mannschaft dann auch auf Platz 10 führte (17 Punkte – aktuell 8 Punkte Vorsprung auf einen 
Abstiegsplatz). Zum Rückrundenstart am 19.3. wird Georg Barsch die Mannschaft trainieren unter-
stützt von Phillip Moosner. Ab Sommer ist übernimmt Dieter Freier und Georg Barsch bleibt als Co-
Trainer an Bord. Das Ziel in dieser Saison bleibt der Klassenerhalt. 
 
Abteilung Fußball – Jugend Großfeld 
Marco Kleis hat hier noch die Abstimmung mit dem ASV Großholzhausen und dem TUS Raubling zum 
Saisonstart durchgeführt, da ab der D-Jugend kein Verein in der Gemeinde mehr eine eigene Mann-
schaft stellen kann und in allen Altersgruppen eine Spielgemeinschaft besteht.  
Basti Hartl hat die laufende Abstimmung von Marco übernommen. Adolf Reitfellner unterstützt Basti 
hier und wird dieses Amt zukünftig übernehmen. 
 
Abteilung Fußball - AH 
Christian „Guggi“ Huber berichtete in seiner bekannt launigen Art von einigen teilweise erfolgreich 
ausgetragenen Spielen und vielen Einladungen von anderen Teams 
Neben den Spielen finden sich die zahlreichen Aktiven auch zum Fußballgolf, Bowling, Wiesnbesuch 
und Weihnachtsfeier zusammen. 
 
Abteilung Teakwondo - Kampfsport 
Der kommissarische Abteilungsleiter Alfred Reitfellner erläuterte die schwierigen Verhältnisse in der 
Abteilung Teakwondo. 
Da Trainer Günter Zehntner den Verein verlassen hatte und dadurch praktisch das komplette Trainer-
team weg war musste zeitweise mit der Auflösung der Abteilung gerechnet werden. Man konnte für die 
Kinder noch eine Gürtelprüfung mit den Prüfern Möginger / Moon organisieren bevor dann am 
23.7.22 das Abschlußfest stattfand. In der Sommerpause konnte jedoch mit Stefan Eishauer ein Nach-
folger gefunden werden, der aber nicht mehr klassisches Teakwondo lehrt sondern ein viel weiter ge-
fasstes Angebot Kampfsport anbietet. 
Somit war dann auch die Namensänderung der Abteilung zwingend. 
Aktuell trainieren 30 bis 40 Kinder in zwei Altersgruppen am Freitag von 16:00 bis 17:00 und 17:15 
bis 18:30 im Gymnastikraum der neuen Ballsporthalle. Neu ist der Kurs für Erwachsen von 18:45 bis 
20:00 mit aktuell 5 bis 8 Teilnehmern  
 Die Abteilungseitung soll auf mehrere Schultern verteilt werden. Das zukünftige Team besteht aus 
Josef Stenger und Susanne ???? 
Saisonabschluss ist geplant für 21.7.23 mit Show und Aufführung 
Da zukünftig keine Gürtelprüfungen mehr stattfinden ist die Ausstattung mit entsprechenden Kampf-
kleidung über Kwon Brannenburg geplant und die Gewinnung von Sponsoren. 
 
Abteilung Turnen 
Martina Kefer berichtete von dem weiterhin starken Wachstum der Abteilung. Von 17 auf 27 Kinder ist 
die Zahl seit der letzten JHV angestiegen. Problematisch ist die Verfügbarkeit von Hallenzeiten, da 
mittlerweile die Gruppe eigentlich geteilt werden müsste und es nur funktioniert, weil nie alle da sind. 
Die Weihnachtsfeier fand in der Kletterhalle statt, was die Kinder sehr begeisterte. 
 
Abteilung Fußball – Jugend Kleinfeld 
Tobias Kirsch, der aus beruflichen Gründen erst verspätet an der Sitzung teilnehmen konnte, bedankte 
sich bei seinem Vorgänger Marco Kleis und dessen weiterem Engagement als Trainer der F-Jugend. 
Auch den Trainern der Bambini Markus Buchauer, Daniela Kanzos und Karo Tengler wurde für ihre 
Arbeit, die u.a. auch durch den Turniersieg beim eigenen Turnier Früchte trug, gedankt.  
Das vom FC Nicklheim durchgeführte Hallenturnier war ein großer Erfolg. Die Unterstützung der 
Eltern war unerwartet gut, da es auch viele Eltern gibt, die ihre Kinder ansonsten „nur abgeben“. 
Bei den Bambini sind aktuell 27 Kinder gemeldet wovon im Sommer 12 in die F wechseln werden. Da 
weiterhin hier ein guter Zulauf ist, führt das zu keinen Problemen. 
In der F-Jugend betreuen Marco und Manu aktuell 6 Mädel und 8 Jungs. 
Die E-Jugend hat aktuell 14 Kinder die von Thomas Roth, Felix und Linus betreut werden. Im Sommer 
wechseln hier 9 Kinder in die D-Jugend und damit in die SG.  



Im Sommer hört Pumi auf und Marco würde die E-Jugend als Trainer übernehmen. Inwieweit Felix 
und Linus ab Sommer zur Verfügung stehen muss noch geklärt werden. 
Am 28.3. ist eine Informationsveranstaltung für das neue Spielsystem mit dreier-Teams in GHH; hier 
dürfen sich auch interessierte Eltern informieren 
Am 1.7. findet bei uns ein Funino-Turnier statt. Dieses Turnier soll genutzt werden, um die Eltern wie-
der mehr zu fordern um dann ab 2024 wieder einen InntalCup zu veranstalten 
Das Hallenturnier ist für des erste Wochenende im Februar 2024 geplant 
 
 
Kassenbericht und Entlastung des Vorstands 
 
Jenny Roth trug die Zahlen über die finanzielle Situation des Vereins für das Geschäftsjahr 2022 vor. 
 
Das Jahr konnte, nicht zuletzt dank einiger großzügiger Spenden, mit einem Kassenüberschuss in Höhe 
von 4.331,45€ abgeschlossen werden.  
Der FC Nicklheim hat ausreichend Kapital, um stets handlungsfähig zu bleiben und die Jugend im 
erforderlichen Maße zu unterstützen. 
Außerdem sind genug finanzielle Mittel vorhanden, um neue Wege zu gehen, wie beispielsweise das 
inzwischen sehr erfolgreiche Kinderturnen auszubauen oder die Anstellung des Kampfsport-Trainers, 
durch den die Abteilung Kampfsport um das Erwachsenentraining ergänzt wurde.  
 
Im Namen der Revisoren Georg Siegmund und Andreas Sangl bedankte sich Andreas Sangl  für die 
geleistete Arbeit bei der Kassenwartin und attestierte ihr eine hervorragende Kassenführung, die auch 
bei Nachfragen sofort mit den entsprechenden Details belegt werden konnte. Zum Abschluss befürwor-
tete er die Entlastung der Kassenverantwortlichen, welche auch einstimmig angenommen wurde. 
Im Anschluss erfolgte die Entlastung der Vorstandschaft ohne Gegenstimmung unter der Enthaltung 
durch die Vorstandsmitglieder. 
 
 
Neuwahlen 
Das Amt des 2. Vorstandes musste dieses Jahr neu besetzt werden, da Alfed Reitfellner sein Amt nach 
mehreren Jahren niederlegt. 
 

Wahlvorschlag: Martina Kefer 
Wahlleiter: Thomas Fischbacher 
Schriftführer:  Thomas Kammerloher 
Beisitzer: Andreas Sangl, Josef Fischbacher 
Abstimmungs-    
ergebnis: Einstimmig, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 

Martina Kefer nahm die Wahl an. 
 
 
Wünsche  und Anträge 
 
Linus Hell hat angemerkt, dass der Computer im Keller nicht funktionstüchtig ist. Für Schiedsrichter 
ist eine Spielmeldung somit nicht möglich. Außerdem ist die Schiedsrichterkabine in einem inakzeptab-
len Zustand.  
Thomas Fischbacher hat zugesagt für einen Internet-Zugang im Keller (auch für die Schützen) zu sor-
gen und die Schiri-Kabine in Ordnung bringen zu lassen. 
 
Friedrich Hofmeister mahnte an, dass ihm für die Pflege der Homepage mehr Informationen zugehen 
müssen. Er monierte auch, dass kein Infobrief verschickt wurde. 
 
Marco Kleis forderte, dass die abgeschlossene Ausbildung der Trainer besser kommuniziert wird, weil 
dadurch der Zulauf von Kindern besser wird, da die Eltern ihre Kinder lieber Fachleuten anvertrauen. 
 
Thomas Fischbacher erinnerte an die Beteiligung bei sauba-macha, bedankte sich bei den Anwesen-
den und beendete die Versammlung. 
 
 


